

ASSEMBLEE GENERALE DU 12 JUIN 2025
Salle des Acacias à 18 h
42 présents et 11 procurations

* **RAPPORT MORAL** par Marie Hélène PERRIER, co-présidente

Bonsoir à tous,

Mme Karcher s'est excusée de ne pas pouvoir présente ce soir mais nous accueillons avec plaisir Sarah Duvauchelle qui la représente.

Merci à tous d'être venus ici témoigner de votre soutien et de votre intérêt pour l'Université Populaire.

Et vous êtes de plus en plus nombreux à le faire.

610 adhérents, 610 hommes et femmes de Crest et des environs qui ont eu plaisir à s'instruire, se documenter, réfléchir et débattre dans un état d'esprit d'ouverture et de curiosité.

Car ce sont les valeurs que nous défendons et les missions que nous nous sommes fixées.

En ces temps troublés où les démocraties sentent le sol trembler sous leurs pieds, il est bon de le rappeler : Nous avons besoin jour après jour de continuer à apprendre à partir de savoirs que des enseignants, des universitaires, des chercheurs tiennent à nous faire partager dans une démarche scientifique ; où les faits (non alternatifs) sont constamment vérifiés et réactualisés et où les « fausses nouvelles » n'ont pas leur place.

Que soient remerciés ici nos différents intervenants , la plupart du temps bénévoles, qui vous ont captivé par leur expertise, leurs savoirs et leurs savoirs-faire.

Car la grande majorité d'entre vous a exprimé sa satisfaction voire son enthousiasme à la suite de nos conférences, sorties ou ateliers.

En citant ici quelques moments forts de notre programmation passée, je vais me montrer injuste envers tous ceux que je n'ai pas la place de mentionner et les prie de m'en excuser . En voici quelques exemples en raccourci et en vrac qui illustrent la diversité de nos propositions : Folimage, les audiences au tribunal de Valence, la procastination, Nina Berberova, le Fablab, l'immigration, l'aquarelle, la rando-philo, l'opéra, l'atelier d'écriture....Tous ces modules et conférences ont fait le plein et surtout ont pleinement répondu à vos attentes.

Quelques annulations, bien sûr, mais la saison 2024-2025 était particulièrement chargée : plus de 90 propositions.

Philippe présentera en suivant notre programmation 2025-2026, tout aussi alléchante.

Un mot sur notre équipe :

Malgré quelques changements de poste, les membres du CA restent fidèles à l'UPVD dans une belle complémentarité et j'ajoute une excellente entente. Jean-Paul et moi-même avons assumé la co-présidence tandis que Philippe reprenait une partie du secrétariat avec Patrick et Christian. Didier et André restent nos précieux trésoriers. Chaque membre du CA participe à une commission (suivi des modules, communication, informatique...) et l'ensemble du CA se réunit une fois par mois en moyenne (ne se réunit que une fois par mois faudrait -il direpour susciter de nouvelles vocations?)

Un mot sur nos locaux :

- Ceux de la rue Dumont : Il nous faut une fois de plus remercier la municipalité pour sa mise à disposition gratuite des salles Dumont mais ces bâtiments anciens ne sont pas sans inconvénients : pas d'accessibilité pour les personnes à mobilité réduite et surtout la redoutable panne de chauffage intervenue quasiment tout l'hiver qui vous aura fait soit grelotter soit avoir trop chaud du fait de la

gestion des radiateurs électriques par les services techniques, présents et attentifs : ils ont fait de leur mieux, ayant à gérer plusieurs bâtiments sans encourir une panne électrique. Nous attendons patiemment le remplacement de la chaudière par une grosse chaudière collective, prévue désormais au budget mais qui sera effective...dans un délai proche ?

- Ceux d'Armorin : Un grand merci à Monsieur Bache et son équipe qui met à notre disposition certains vendredis ou mercredis soirs cette très belle salle de conférence, bien équipée, confortable, qui permet d'accueillir au moins 80 personnes. C'est sans doute en partie grâce à elle que notre formule « les vendredis de l'Upvd » ont connu un succès grandissant avec une moyenne de 40 à 50 personnes par conférence.

Un mot sur Le Crestois :

Nous sommes particulièrement heureux de leur collaboration. Indéfectiblement, ils ont présenté dans leurs pages nos conférences, ne se contentant pas de l'illustrer par notre affiche mais prenant le soin de prendre contact eux-mêmes avec les conférenciers qu'ils interviewaient de façon à reproduire leurs propos dans leurs colonnes.

Une fois de plus, que toute l'équipe du Crestois soit chaleureusement remerciée.

Enfin, un dernier mot sur les autres Universités Populaires qui nous entourent. Chaque année, une inter UP Drôme -Ardèche- Gard nous réunit pour une séance de travail. Elle rassemble une quarantaine de responsables des 14 Universités Populaires de la région. Celle de novembre 2024 se tenait précisément à Crest, dans cette salle. La dernière réunion qui se tenait à Pont St Esprit a accueilli une nouvelle petite « fille » : Die est en train de monter une équipe et une programmation et nous nous en réjouissons au point d'avoir décidé de les soutenir dans leur organisation et de les aider financièrement .

Il nous faut mentionner qu'il existe aussi une Association nationale, l'AUPF, à laquelle participe depuis l'année dernière, Charles-Gilles, un des membres de notre CA.

Rapport Moral soumis au vote : accepté à l'unanimité

Didier RONY, trésorier de l'UPVD :

* **RAPPORT FINANCIER arrêté à la date du 31 mai 2025** (cf document joint)

le compte de résultat au 31/05/2025.

Commençons par les colonnes de droite (le crédit) où se trouvent les différents produits : en bleu au 31-05-25 et en couleur saumon au 30-06-24 :

Les produits se décomposent comme suit :

- Les adhésions de 610 adhérents pour 2 650 €, en légère progression par rapport à l'année dernière : +4%.
- Les recettes brutes des modules et conférences pour 35 064 € en nette progression de 9% par rapport à l'année dernière : + 32 162 €, avant imputation des remboursements effectués aux adhérents pour annulation de modules, maladie et autres raisons personnelles.
- Les dons pour 700 €, soit une baisse de 8%
- Les subventions pour 800 €,
- Les produits divers, correspondant aux remboursements des repas pris par les membres des UP 26-07-30 à l'occasion de la rencontre du 14 novembre
- Des produits financiers pour 1 129 € : + 5% par rapport à l'année dernière . Augmentation due à la progression des taux d'intérêt du livret A et à l'encours plus important du livret A.

Soit un total des produits hors bénévolat de 37 673 €.

Regardons maintenant, les 2 colonnes de gauche (le débit) en bleu pour 2024/2025 et en saumon pour 2023/2024, avec les différentes dépenses engagées durant cette période :

- Les dépenses de fonctionnement pour 5 564 € correspondant aux frais fixes : téléphone, livrets, assurance... en baisse de 17%.
- Les frais de fonctionnement courant pour 7 208 € : l'année dernière ces frais ont été plus importants, la foire de savoirs ayant généré des dépenses exceptionnelles que nous ne retrouvons pas cette année.
- Les frais de fonctionnement des modules et des conférences pour 17 253 €, + 10% : ce sont les salaires, les charges et les prestations réglés aux intervenants. Cette année, l'UPVD a réglé moins de salaires et plus de prestations.
- Les dépenses exceptionnelles de l'exercice : un don de 1 000€ pour aider la future UP de Die a été provisionné ainsi que des dépenses informatiques de 5 260 € pour changer le logiciel l'année prochaine.

Soit un total de dépenses de 36 286 €.

Au-dessous, j'ai indiqué les frais théoriques couverts par la subvention en nature de la mairie pour le logement : loyer, eau, électricité, chauffage/ 5 500 €

Sur la ligne suivante, j'ai indiqué le montant théorique des salaires chargés effectués bénévolement par les membres du CA de l'UPVD, l'équivalent de 1.3 smig chargés sur un an. On est bien loin de la réalité. ...

La différence entre recettes et dépenses de 1387€ correspond au résultat de l'exercice, résultat positif qui nous permettrait d'affronter des années difficiles ou des frais exceptionnels.

Prévisionnel 2024/2025

On retrouve la même présentation que le compte de résultat, avec les produits et les charges prévus pour 2025/2026 . Pour les produits : par prudence j'ai prévu une légère baisse.

Concernant les dépenses, je suis parti du principe qu'elles devraient être stables,

Ce budget prévisionnel est équilibré comme l'exige la législation.

Rapport Financier soumis au vote : accepté à l'unanimité

*** ELECTION des membres du conseil d'administration :**

Sont rééligibles et se représentent cette année : André CANDY, Jean-Paul CHASSA, Béatrice De La FAYE, Geneviève GARAÎT, Philippe GASPARINI, Isabelle PLESKOFF, Patrick THEVENET, Yolande VERSIER.

Dans l'assistance Jean-Louis BADIER se porte candidat, notamment pour une aide informatique.

Tous sont élus à l'unanimité

*** Présentation du PROGRAMME 2025-2026 par Philippe GASPARINI**

Le programme (11 conférences et 83 modules, focus, visites ou évènements) est d'ores et déjà consultable sur le site <https://www.upvaldrome.com/> en version simple : intitulé de la conférence ou du module, nom de l'intervenant, date prévue. Les détails seront en ligne à partir du 15 Août, date à laquelle les livrets seront disponibles aux points habituels.

Les inscriptions par internet ne seront ouvertes qu'à partir du 3 septembre, le même jour où

elles seront possibles lors des permanences au local de l'UPVD.

Dans cette présentation détaillée, à noter cette année devant le succès des conférences du vendredi , la possibilité d'un Pass à 30 € pour l'ensemble des 11 conférences

Quelques intervenants étaient présents à l'AG et ont pu expliquer plus en détail le contenu et l'intérêt de leur module . Qu'ils en soient chaleureusement remerciés.

Philippe rappelle que toute personne qui souhaite intervenir auprès de l'UPVD dans un domaine qu'ils maîtrisent bien peuvent se manifester auprès de l'UPVD en Décembre ou Janvier prochain en vue de la programmation 2026-2027.

Après échange de quelques questions-réponses, l'AG est close à 19h30 , suivie d'un verre de l'amitié.